

平成28年度 第2回美郷町教育委員会議事録

日 時 平成28年5月26日(水)
13時30分～15時00分
場 所 みさと館3F会議室2

出席者 田邊委員長、竹下委員、日高委員、教育長、教育課長
欠席者 西原委員

教育課長 本日西原委員さんをご欠席ということで、お揃いですので、第2回の美郷町教育委員会をはじめさせていただきます。では、委員長さんご挨拶をお願いします。

田邊委員長 みなさんご苦労様でした。今日は西原委員さんご欠席ではありますがはじめさせていただきますと思います。今日は今年度の研修の計画ですとか訪問日程とかいうことがあります。新年度に入っているいろいろなことが動き出します。では、最初に教育長さんよろしくをお願いします。

教育長 最初のレジュメから今後の予定ですが、6月4日に広島の己斐交流30周年の記念式典が広島の方でございまして、20名弱参加ということになります。委員長さんと私と教育委員会から4人参加します。

6月6日に社会教育委員さんが大幅に替わりまして、初めての社会教育委員の会をさせていただきます。その日の夜にふれあいソフトの開会式があります。6月7日から15日まで定例議会、6月の議会があります。14日が一般質問になります。6月7日が議会の開会日ですが、中学校の郡総体が、バレーが邑智中で剣道が大和中で、委員さんそれぞれよろしくをお願いします。

6月19日に第11回みさと町民文化祭が大和中学校で行われますので、よろしくをお願いします。22日に町の同推協の総会と講演会を行います。6月27日に今年度初めてのいじめ問題対策協議会、翌28日に教育振興基本計画の策定委員会をお願いしております。29日が教育委員の皆さん方の学校等の訪問、邑智地区です。16時ごろから3回目の教育委員会をお願いしたいと思います。6月30日に美郷大学の入学式、今年度11名の入学予定です。7月5日に大和地区の学校等の訪問をお願いします。最近決まったのですが7月29日に西部地区教育懇話会、教育委員の皆さん方に出ていただくようです。昨年大田でありまして、今年度は江津市で、もしご都合が悪かったら早めにお問い合わせいたします。

7月29日30日で大阪体験ツアーが入っております。8月7日日曜日に県のスポレク祭のカヌー大会を浜原のカヌー祭りに合わせて、昨年やらっておりますが、今年度は8月7日日曜日に決定しております。

先般浜田で、浜田管内の校長先生方の教育施策の説明会がありまして

鴨木教育長さんが来られまして1時間講話をされました。初めてですが島根がめざす次代を担う人づくりということで溝口知事さんの教育に対する思いが出ております。ゆっくりご覧いただきたいと思います。今まで知事さんが力を入れてこられた子どもの読書活動、各学校に学校司書さんを置いていただくようなことからいろんなことが書かれています。その後に鴨木教育長のメッセージが書いてありますが、これは先般の教育長会議とか管理職の辞令交付式の内容とほぼ似ておりますので、ご覧いただきたいと思います。

次の資料ですが、新聞等でご存じだと思いますが教職員の服務規律、中体連で824万使い込んだということで、2年前に安来市の市の中体連で同じぐらいのことがありました。2年しかたっていないのに全く変わっていない、なっとらんということでした。中体連は美郷町も負担金を出しております。各市町村・県・保護者のお金も若干入っております。全て公費ということで、懲戒免職になられておりますが、その関係で公費外の会計の取り扱いが詳しく出ております。2年前にも同じ文書が流れて、徹底はしていたのですが、なかなかうまくいかなかった。今回、徹底しようということで書類が出て、様式まで出ています。

うちの学校4校の公費外会計も各学校かなりあります。公費の会計が、ここに書いてありますように通帳と印鑑を別の人管理をするようにというお願いをしております。さきほどの文書の中にもでておりました、できれば年2回、校長先生が監査に近いものを作ってほしいとおもいます。

最後ですが、教育の強靱化に向けてということで、今月5月11日から全国の市町村教育長会へ行かせてもらいまして、その時の馳文部科学大臣の教育の強靱化に向けてという資料です。文部科学大臣はこういう考えで今から教育行政をやっていきたいということが簡潔に書いてありますので、教育の強靱化に向けてということで、これもご覧いただきたいと思いますけども。

2020年度、平成32年度から学習指導要領を変えたいということでいろんなことが書いてあります。アクティブラーニングが1番主な点になろうかと思いますが、学力を上げていくというのが最終目標です。今、中教審でいろんな方向を、姿勢を出しておられます。その中で論点整理をとというのが真ん中の方にあると思いますが、中教審で論点整理がまとめられました。それが詳しくここに書いてあります。まだ方向性ですので決定ではありませんので、途中経過ということで出されております。

次のページをめくってもらおうと指導要領の改訂のポイントが大きく3点出ております。茶色のラインで囲ってあるところですが、1点目がゆとり教育とか詰め込み教育とかの理論には戻らんという言葉も書いてありますが、中身をみると、詰め込み式に英語も小学校から入れるということとか、なかなか授業時数が大変になってくるなという思い

がしておりますが、一応文科省はこういうことを考えております。2点目は先ほど言いましたように、アクティブラーニングを主要に据えてやっていくということです。一番下ですが、小学校の英語やグローバルカウントメントなど授業時数が増えるということです。小学校の英語の評価化ですがなかなか担任の先生が教科の担任をするのは難しいんですよ。今でも小学校の教員免許と中学校高校の英語の免許を持った方が中にはおられますが、20年30年英語の先生やってないとダメみたいなんです。その辺が問題だなという事ですが、その辺を踏まえて、2020年度から学習指導要領をかえてやっていく、平成32年、以下いろいろな資料を付けておりますので、またご覧をいただきたいと思います。

最後の資料ですが、毎年文部科学省がこういう資料を作ります。いろんなところで県とか市町村の教育委員会で行政説明するときの資料、今年度の要点が、1枚めくってもらおうと目次があります。今までの流れこれからのが書いてありますので、ゆっくりご覧いただきたいと思います。主にはさっき言いました、学習指導要領の改訂に向けての方向性みたいなことが書いてありますのでゆっくりご覧いただきたいと思います。中教審で今一生懸命、審議をされておりますがなかなか、どうこうということはないと、ただ夏ごろには方向性を固めて次の学習指導要領の改訂に向かいたいという話が主でした。これは以上にさせてもらいますので、またお帰りになってゆっくりご覧いただきたいと思います。

委員長さん私の方、簡単ではありますが以上です。

田邊委員長

今、教育長さんの方からいろいろ説明がありました。今後の予定の所、結構出かけること、出席しなければいけない会議もたくさんありますので、また、委員の皆さんの日程を早めに入れておいてもらって、できるだけ参加されますよう、よろしく願いいたします。

それでは今日の会議録署名の印ですが、竹下委員さんと日高委員さんでお願いいたします。会期の決定ですが、今日1日ということでもよろしく願います。前回会議録の承認ですが、会議案内と一緒に配られたと思いますがよろしいですか。

それでは議題の方に入らせていただきたいと思います。1で議事録の町ホームページ掲載について願います。

教育課長

それでは、議事録の町ホームページ掲載についてでございますが、昨年度の教育委員会の公開ということで、外部評価委員の評価事項の中ではしなければいけないことだけれども実施できていないというところできっと評価をしておりました。昨年度の議事録で、どの程度の所をホームページに載せようかというところがなかなか難しく、個人のお名前が出てくるとその部分をカットしたりすることも考えたりしました。

今年度、第1回の議事録を作成しましてこういったところの内容であれば、ホームページ上で公開しても差し支えないかなと思っております。

今日もあとで子どもたちの状況について、プライバシーにかかわるような内容を報告させていただきますが、それは、会議が終わりましたから、ご報告いたします。会議の内容については、第1回の議事録のような内容でホームページに毎月掲載をさせていただければと思っております。以上です。

教育長 個人名は絶対にださないということで、ホームページで公開だけはさせていただきますと思いますので、支障のない内容にしたいと思います。

田邊委員長 載せる分と私たちがもらう分は一緒ですか。

教育課長 基本的には、できるだけ二重にならないように思っておりますが、例えば就学援助の承認の件などは個別的な家庭の事情が出てきますので、その部分については、ホームページ上に載せるものと、議事録としてとっておくものというのは分けたほうが良いと思います。

教育長 どうしても個人名を出さないと話が見えないものが多いので教育委員会では、実際の話をしてもらって、その分を1部作って、ホームページ上では、名前や文章をある程度割愛しないと。その辺でご了承をいただきたいと思います。

田邊委員長 議会の議事録を見る人はいますね。そんな多くの人ではないんですが。その辺を慎重に。

教育長 個人情報だけは絶対に出ないように、徹底してやらなければいけませんので。

田邊委員長 2番目の研修視察についてです。

教育課長 資料を付けております。23年度からどういったところへどういった目的でという一覧を付けております。今年度研修視察先を決めますのになかなか事務局の方でこのテーマというのが思いつきません。今までの実績を見ていただいて、委員さんの方から、こういったテーマでできたらというご意見をいただければ、その方向で検討したいと考えておりますので、ご意見をよろしくお願いします。

田邊委員長 公民館で社会教育で住民をどう取り込んでいるかというテーマはどうかなと。

教育長 公民館はいろいろいいところがあると思います。2ヶ所は見たいと思いますので。

教育課長 それでは、公民館を中心とした町づくりや人材育成とかで、探してみます。

竹下委員 先ほど小学校で英語ということをおっしゃいましたが、まだそういうことをやっておられるところはないですか。

教育長 そうですね。まだ・・・教科化になっていないので難しいかと。
委員長さん、時期はだいたい例年議会9月が終わってから10月ぐらいまでの間ですよ。この時期でよろしいでしょうか。

委員一同 はい。

教育課長 いただいたご意見をもとに早急に視察先の方を検討したいと思います。

田邊委員長 それでは3番目の教育委員会学校等訪問日程について。

教育課長 そうしますと次の資料で平成28年度町教育委員会学校等訪問日程ということで例年通りのスケジュールになっております。

 邑智エリアの方が6月29日水曜日、9時に役場を出発しまして、君谷公民館、邑智小学校、小学校で時間がとってありましてそこで給食を子どもたちと一緒にいただいて邑智中学校、沢谷公民館、16時から第3回の教育委員会をさせていただいてこの日は終了になります。

 続いて大和エリアですが7月5日火曜日9時に役場を出発しまして、比之宮公民館、大和小学校、小学校で給食をいただきまして、都賀公民館、大和中学校、給食センター、都賀行公民館、役場の方に帰ってくるというスケジュールにしております。訪問メンバーとしましては、教育委員さん5名と、私と吉村補佐、生越指導主事、古田社教主事が同行させていただきます。以上です。

田邊委員長 委員さんご意見はありませんか。

 学校訪問をする時に、テーマをもって意見をきけばということをしたことがあるんですが。例えば、どこの学校に行っても1年生の状況を聞いてみるとか。ただ聴くばかりではなく、こちらから、統一したようなテーマで学校の様子をきいてみたら、あらかじめ考えてみたらどうかと。

教育長 何がいいですか。

田邊委員長 このことについては、どこの学校でも聞いてみるとか、公民館でも同

じテーマでこのことはどうされているのかとかね。

今学校で問題が上がっておるようなことは・・・沢谷の民生委員の会も毎月集まって勉強はしているようですが、テレビや新聞でも子どもたちの貧困家庭のこととか。邑智小の小田先生が定期的に回って来られて、地域の子どもの状況はどうですかということも聞かれたりします。

教育課長 大和のエリアは、学校と民生委員さんとその他との機関と定期的な会を持っておられたので、その中でいろいろ話し合われていたと思うのですが、邑智エリアはそこまでの会がないので、先生が情報を得られそうなところへ出向いて行かれないとなかなかその連携がうまくいかないかもしれません。

田邊委員長 その辺のところで地域の民生委員さんと支援加配の先生とか公民館とか、連携のところがあって、情報があがりやすいということになれば、民生委員さんへお願いして邑智エリアでもそういった形がとれないかお願いしてみたらどうですか。

教育課長 話を持って行くのも、大和エリアは民生委員さんが一つの組織なので、それと隣保館、学校、婦人会とか、比較的組織が単体であるので、声をかけるところがはっきりしているというところもあるかもしれません。

邑智エリアは地区民協がわかれているので、それぞれの地域に先生がでかけていって、その地区民協の会議の中に入って情報交換をしておられるのではないかと。

例えば子どもたちの貧困というようなところを、どこの学校でも状況はどうですかと聞いてみますか。そう事であれば、あらかじめそのようにお知らせをしておいた方がいいと思います。

教育長 今回は、子どもの貧困について聞きましょう。これ全国的にも問題になっております。集金がたまつたとかもきいておりますので、いいテーマだと思います。子どもの入学金就学援助もうちだけです。島根県は結構遅れているみたいです。

田邊委員長 委員さんその他質問があったら。よろしいですか。ではその他のところで町民文化祭について。

教育課長 最後に 2 枚のチラシをご覧ください。6 月 19 日日曜日に大和中学校の方で第 11 回みさと町民文化祭開催の予定です。今まだ準備の途中段階でして、つけておりますのは、ポスターの案としてできているところです。例年メインの出演者が、昨年は堀尾正明さんの講演がメインでしたしその前は、警察音楽隊をメインにもってきて舞台の発表というのを

組み立てておりましたが、今年は特にこれがメインというようなことは設けずに、できるだけたくさんの方に参加をしていただきたいということです。これまでは公民館、隣保館、老人会、婦人会それから文化協会というところに所属をしていないとこれに出展・出演できないという線を出していたんですが、この度から町内で活動をしておられる方々に声をかけさせていただきまして、いろいろな年齢層の方にきていただけるように準備をしております。

展示作品、模擬店バザーの参加団体の一覧、裏面の方には舞台出演の部のプログラム、一応出演順のプログラムになっておりますけれども、そういった方々に、参加いただくようにしております。

以前、アンケートを取った時に、子どもたちが楽しめるもの、遊べるものがないということがありまして、ミニ四駆、読みがたりなど子どもたちが楽しめるものも入れてきたつもりです。

また、この日には委員さん方にもお出かけいただきますようによろしくお願いします。以上です。

田邊委員長 はい、以上で議題の方は終わりたいと思います。